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Ata de Reunião Ordinária do Colegiado do 1 

Departamento de Medicina, da 2 

Universidade Federal de Sergipe, realizada 3 

em 13/11/2017.  4 

  5 

No dia treze de novembro de dois mil e dezessete ao meio-dia, reuniram-se na sala de 6 

Reunião do Departamento de Medicina a Chefe do Departamento de Medicina (DME) 7 

Profa. Dra. Karla Freire Rezende e os membros do Colegiado: Profa. Francisco de Assis 8 

Pereira, Profa. Rosana Cipolotti, Profa. Marcia Estela Lopes da Silva, Profa. Edméa 9 

Fontes de Oliva Costa, Profa. Silvia de Magalhães Simões, Profa. Cristina Gama M. 10 

Pereira, Prof. João Fernandes Britto Aragão, Prof. Marco Antonio Prado Nunes, Prof. 11 

Pedro Dantas Oliveira, Prof. Ricardo Fakhouri, Prof. Kleyton de Andrade Bastos, Prof. 12 

José Caetano Macieira, Prof. Celso de Barros e a Profa. Salvyana Carla Palmeira 13 

Sarmento. E com a presença dos discentes: Jéssica Santos de Oliveira, Flávia Ellen 14 

Passos Linhares e Roberto Meneses de Oliveira. A Professora Karla Freire Rezende, 15 

após verificar quórum legal deu início à reunião e fez a leitura da seguinte pauta: Item 1 16 

– Aprovação da ata da reunião do dia 06/10/2017 e do dia 20/10/2017; Item 2 – Criação 17 

de matérias de verão para equivaler com as disciplinas que os alunos não estão 18 

conseguindo pegar/cursar devido à mudança de currículo (a oferta deve ser realizada, 19 

mais ou menos, três semanas antes do fim do período letivo; Item 3 – Homologação dos 20 

pareceres das atividades complementares; Item 4 – Retirada de um aparelho ar-21 

condicionado na Sala dos Professores para o Centro de Simulação Realística da UFS; 22 

Item 5 – A situação de Propedêutica Médica I e II; Item 6 – Informe da abertura do 23 

PAD; Item 7 – Quebra de pré-requisito para a disciplina de Genética Médica; Item 8 – 24 

O que ocorrer. Primeiramente, discutiu-se o Item 1) As atas da reunião ordinária do dia 25 

06/10/2017 e da reunião extraordinária do dia 20/10/2017, devidamente enviadas via e-26 

mail a todos, foram aprovadas sem qualquer ressalva. Item 2) A Profa. Karla expôs aos 27 

conselheiros a respeito da situação da disciplina Introdução à Saúde da Família e da 28 

Comunidade, ministrada pela Profa. Salvyana Carla, que por se tratar de uma disciplina 29 

nova no currículo, tem proporcionado problemas aos discentes regulares remanescentes 30 

dos períodos anteriores, que não conseguem se matricular por conta do número de vagas 31 

limitado conforme oferta da própria Universidade aos alunos recém-ingressos via 32 

processo seletivo do Enem. Diante disso, a Profa. Karla explanou que tal problema terá 33 

desdobramentos aos alunos que não conseguirem fazer essa disciplina, uma vez que toda 34 

a linha de progressão na área da Saúde Coletiva e Comunitária estará bloqueada. Uma 35 

das soluções encontradas e executadas foi a contratação de um professor substituto para 36 

dividir a disciplina com a Profa. Salvyana, porém o candidato aprovado, André Baião, 37 

não pode assumir devido ao tempo do último contrato que tinha menos de dois anos, 38 

sendo assim vetado de voltar a lecionar na Instituição antes do término desse período. 39 
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Diante disso, a Profa. Karla e a Profa. Salvyana tiveram a ideia de abrir um curso de 40 

verão para acolhimento desses alunos que ficaram fora da disciplina. Os membros 41 

presentes concordaram com a alternativa e a presidente pretende programar junto com a 42 

professora responsável pela disciplina todos os detalhes para realização do curso de 43 

verão.  Item 3) As atividades complementares colocadas sob apreciação do Conselho do 44 

Colegiado foram aprovadas: Processo 021884/2017-11 – Paula Fernandes da Cunha 45 

Santos; Processo 021587/2017-75 – José Leandro dos Santos; Processo 021738/2017-95 46 

– Thayse Santos Barros; Processo 021561/2017-27 – Damaris Alejandra Paula Calcides; 47 

Processo 022309/2017-35 – João Eduardo Andrade Tavares de Aguiar; Processo 48 

022310/2017-60 – Marcos Antonio Lima Carvalho; Processo 021867/2017-83 – 49 

Raimundo Dantas de Maria Júnior; Processo 021537/2017-98 – Thamyres Alane Aragão 50 

Nascimento; Processo 025078/2017-11 – Bruna Silva Souza; Processo 027667/2017-34 51 

– Bruno Nascimento Barbosa. Item 4) A Profa. Karla Freire participou aos conselheiros 52 

a respeito de uma doação do Departamento de Enfermagem ao Centro de Simulação 53 

Realística da UFS que deve acontecer desde que seja permitido o direito de se utilizar do 54 

Centro para as atividades práticas do Curso de Enfermagem, estabelecendo então um 55 

acordo de permuta. Os professores se mostraram a favor e ressaltaram a importância da 56 

integração do Curso de Medicina com as outras graduações da área da saúde e o quanto 57 

de aprendizagem compartilhada isso proporcionaria para comunidade acadêmica por um 58 

todo. A Profa. Edmea reforçou o conceito de Universidade e falou sobre a 59 

democratização dos espaços que o departamento dispõe, exaltando que a instituição é 60 

pública e para todos. Sendo assim, o Conselho, após consulta, foi favorável ao acordo. 61 

Item 5) Foi apresentado aos conselheiros o problema referente às disciplinas de 62 

Propedêutica Médica I e Propedêutica Médica II, que estão tendo problemas acerca da 63 

demanda de alunos maior do que a oferta de vagas. A Profa. Karla relatou os diversos 64 

casos de solicitação de inclusão no período de reformulação, que mesmo se tratando de 65 

alunos regulares, tiveram que por algum motivo interromperem a linearidade do curso. 66 

Percebendo todos esses fatores, a Profa. Karla relatou que conversou com a Profa. 67 

Angela Maria da Silva, diretora da EBSERH, para ver a possibilidade de empréstimo de 68 

um professor para acolher os alunos que ficaram de fora, tendo em vista que seria criada 69 

uma nova turma. Apresentada a proposta ao Conselho, a Profa. Karla deixou em aberto à 70 

discussão. O Prof. Francisco expôs sua opinião a respeito e relatou a dificuldade de se 71 

ministrar aulas com um grupo maior de alunos, uma vez que os espaços onde as mesmas 72 

acontecem são pequenos e pouco arejados, impossibilitando o transcurso normal das 73 

aulas. Além disso, ele falou da insatisfação dos pacientes na visita realizada pelos alunos 74 

e o constrangimento que eles passam. A presidente defendeu um debate institucional no 75 

qual o Colegiado tome uma decisão conjunta sobre o assunto.  Abriu-se uma votação 76 

para consulta do conselho sobre a abertura de uma nova turma de Propedêutica Médica 77 
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I: Foram 14 votos a favor (maioria), 01 abstenção e 02 votos contra. Logo o Conselho 78 

aprovou a criação de uma nova turma da disciplina de Propedêutica Médica I a fim de 79 

dar conta da demanda reprimida que vem crescendo a cada período. Ao que se refere a 80 

disciplina de Propedêutica Médica II, a Profa. Karla levou aos conselheiros os 81 

problemas que a nova disciplina tem tido com os professores de Oftalmologia e 82 

Otorrinolaringologia, que não estão se adaptando ao modelo. Dois professores vem 83 

resistindo e preferem ministrar as aulas à maneira deles, prejudicando a aprendizagem 84 

dos alunos. Um deles sugeriu que metade da turma ficasse com outro professor no 85 

ambulatório aprendendo Propedêutica, enquanto uma outra metade fosse para o Centro 86 

Cirúrgico com ele, lugar que habitualmente está junto com os residentes operando 87 

procedimentos cirúrgicos. A Profa. Karla de antemão havia dito que o Departamento não 88 

estava de acordo, uma vez que esses alunos não tinham ainda visto Bases da Técnica 89 

Cirúrgica e seria inviável tal alternativa. Em consulta ao Colegiado, os conselheiros 90 

também se manifestaram contrários à proposta. Segundo a presidente, os professores 91 

estão buscando formular outra sugestão para levar formalmente ao Colegiado para 92 

aprovação na qual se propõem a darem o curso inicial de Otorrino e Oftalmologia no 93 

primeiro mês, onde o aluno teria apenas aulas teóricas e práticas nessas duas 94 

especialidades para depois ir para a parte clínica. A Profa. Karla solicitou que o Núcleo 95 

Docente Estruturante procurasse se reunir com os professores, urgentemente, para juntos 96 

entrarem em um consenso a respeito desse impasse. Item 6) Foi divulgado em Conselho 97 

acerca da abertura do PAD (Plano de Atividade Docente) e o prazo para que os docentes 98 

se cadastrem, que vai do período de 06 de novembro a 15 de dezembro de 2017 para 99 

homologação. A Profa. Karla pediu que todos os conselheiros avisassem aos demais 100 

professores e reforçou o apoio da equipe do departamento caso os mesmos sintam 101 

alguma dificuldade no preenchimento dos seus planos de atividades. Item 7) Após 102 

solicitação de alunos para quebra de pré-requisito da disciplina de Genética Médica, a 103 

presidente do Conselho levou o referido pleito aos membros para se tomar uma decisão 104 

a respeito. Os conselheiros julgaram que o Colegiado não tem competência para tal, uma 105 

vez que a disciplina pertence ao curso de Biologia, logo só o Colegiado desse curso está 106 

apto a realizar a quebra de pré-requisito da disciplina em questão. Item 8) A Prof. 107 

Edmea cobrou ao Colegiado, que se discutisse no Conselho sobre a inclusão da 108 

disciplina de Propedêutica Médica I como pré-requisito para Psiquiatria Clínica. A 109 

Profa. Karla Freire pediu para que a Profa. Edmea fizesse uma solicitação formal para 110 

que se incluísse como pauta da próxima reunião. Nada mais havendo a tratar a Profa. 111 

Karla Freire Rezende encerrou a reunião. Eu, Adriano Santos dos Anjos, Auxiliar em 112 

Administração, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada será assinada pelos 113 

conselheiros. Aracaju, treze de novembro de dois mil e dezessete. 114 


